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记 者 陈 敏
通讯员 鲍云洁 马蝶翼

“谢谢，谢谢宁波，谢谢宁
波医生，是你们救了我女儿！”6
月 12 日下午，来自新疆库车的
帕提古力·阿不来提，怀抱着已
经康复的女儿柯拉热·艾合买
提，激动得不能自已。

这是一场跨越 4500 多公里
的生命救援。

柯拉热·艾合买提是一名
17 个月大的小女孩。6 个月时，
她被查出心脏房室间隔缺损，因
为当地医疗条件有限及家庭经济
困难等原因，一直没有得到治
疗。不过，因为宁波在库车发起
的一项爱心行动，这个小女孩的
命运被彻底改写。

库车小女孩病情危重

山海相连，甬库相亲。今年
5 月 16 日，在宁波援疆指挥部的
牵头组织下，甬库“心”希望启
航行动正式启动。甬库两地通过
前后方联动，以库车市人民医院
为依托载体、宁波市第二医院为
项目实施主体，共同搭建心脏病
诊疗合作平台，设立心脏病诊疗

专项基金，建立心脏病医疗协作
和人才培养机制，以更好地造福
库车患者。

甬库“心”希望启航行动，
是深入践行以人民健康为中心的
思想，医疗共济、共享，持续深
化甬库两地医疗交流合作，进一
步增进各族群众情感，铸牢中华
民族共同体意识的重要举措，也
是宁波援疆指挥部为库车医疗民
生事业送上的“大礼包”。

让人感动的是，听说设立了
甬库共建心脏病诊疗专项基金，
宁波两家爱心企业——宁波赛伯
乐资产运营管理有限公司和宁波
优享家商业管理有限公司主动捐
赠了 20 万元爱心基金。

专家团队此行确定了 8 名符
合手术指征的孩子，最终在库车
为 6 名患儿成功施行了手术。另
有两名患儿因病情严重，被带回
宁波进行手术治疗，柯拉热·艾
合买提就是其中之一。

17 个月大的柯拉热被诊断
为房间隔缺损、室间隔缺损、二
尖瓣裂、二尖瓣关闭不全、三尖
瓣关闭不全、肺动脉高压 （中重
度）、右肾积水、巨输尿管症，
手术风险极高。宁波市第二医院
心外科主任杨文宇告诉记者，柯

拉热的病情相当危重，尤其是肺动
脉高压已经超过 50 毫米汞柱，是
正常值的两倍，一旦她的肺动脉高
压再往上冲，很可能失去手术机
会，所以必须尽快安排手术。

宁波两家医院倾力救治

5 月 21 日，帕提古力·阿不来
提陪着女儿来到宁波。一路上，她
忧心忡忡，却又满心期待。

柯拉热的病情受到了宁波市第
二医院的高度重视。医院为柯拉热
完善了各项术前检查，鉴于柯拉热
病情复杂，该院特别邀请宁波大学
附属妇儿医院心外科、重症医学
科、麻醉科、超声科等专家团队会
诊，最后一致决定，将柯拉热转入
妇儿医院进行手术并接受术后监护
治疗。

为确保手术成功，宁波市第二
医院、宁波大学附属妇儿医院还特
别邀请了上海儿童医学中心心胸外
科专家共同进行手术。

5 月 31 日，宁波市第二医院心
外科主任杨文宇、宁波大学附属妇
儿医院小儿心胸外科主任陈君贤和
上海儿童医学中心心胸外科专家一
起为柯拉热做了手术。手术很顺
利，术后柯拉热被转入宁波大学附

属妇儿医院 PICU。
宁波大学附属妇儿医院 PICU

主任陈赫赫告诉记者，早在柯拉
热 手 术 前 ， PICU 专 业 团 队 就 开
始针对她的身体情况制定了专门
的监护预案。术后，柯拉热成了
PICU 的“团宠”，护士阿姨争着
为她喂奶，送她玩具，轻声细语
地给她讲故事，为她画葡萄等新
疆特产⋯⋯柯拉热经常被逗得咯
咯 笑 。 由 于 预 案 周 全 ， 护 理 到
位，5 天后，柯拉热就转到了普通
病房。

6 月 12 日，柯拉热出院了。临
出院前，医生们又细细为她进行了
一次检查。检查结果显示，柯拉热
的心脏恢复良好。再过一段时间，
柯拉热还将返回宁波，接受肾脏手
术。

柯拉热得救了，而宁波医疗团
队接力救治先心病患儿的故事仍在
继续。宁波市第二医院党委书记郑
建军告诉记者，这场跨越山海的爱
心行动所修复的，不仅是一颗颗小
小的心脏，更是它们所承载的人
生。今后，两地医院将在宁波援疆
指挥部的组织下，持续推动甬库

“心”希望启航行动，让更多像柯
拉热这样的先心病患儿拥有美好的
明天。

一场跨越4500多公里的生命救援

记 者 陈 敏
通讯员 牟露雅 彭雅丽

一家三口坚持无偿献血 384
次，献血量超 10 万毫升。在北
仑，有一群无偿献血人，用他们
的爱心书写着人世间的美好，李
建强一家三口就是这支爱心队伍
中的代表。

每天早上，家住新碶街道的
李建强会用白米、黑米、花生等
食材煮一锅补血粥，每人再加 3
颗红枣，这是一家人早餐的标
配。

2000 年 12 月，李建强的妻
子王伟红怀孕了。从医院回来

的路上，两人看到一辆献血车
停在广场上，为了纪念这个特
殊的日子，李建强上车献血 200
毫升。

“ 从 他 开 始 献 血 的 第 一 天
起 ， 我 觉 得 这 个 男 人 更 靠 谱
了。”王伟红笑着告诉记者。遗
憾的是，李建强第一次献的血居
然没有通过检测。为了献血成
功，李建强开始格外注重自身锻
炼和营养补充。一段时间后，他
第二次献血终于宣告成功。从
此，李建强开启了他的献血之
路，每隔一段时间，他就献一次
成分血。至今，李建强已献血
23 年，总献血次数达到 244 次、

总献血量达到 71200 毫升。
2001 年，他们的儿子李子豪

出生了，儿子断奶后，王伟红也加
入了献血行列。一开始，她和丈夫
一样，以献成分血为主，后来得知
全血紧缺，她又间隔着献全血。就
这样，一次成分血一次全血，王伟
红总献血次数达到 120 次、总献血
量达到 29380 毫升。

从李子豪很小的时候起，李建
强和王伟红就带着他一同前往献血
点。2019 年 7 月，李子豪满 18 周
岁了，生日那天，他在爸爸的陪同
下 来 到 血 站 ， 献 血 200 毫 升 ， 他
说，这是送给自己的成人礼。截至
目前，李子豪总献血次数 20 次、

总献血量 4800 毫升。
王伟红家还有一个可爱的小规

矩，凡是当天献过血的人，都可以
“当老爷”，不需要做任何家务，享
受一天的清闲。“今天我可以‘当
老爷’了吧？”“您沙发上坐好，其
他事情我来。”因为献血，家庭氛
围更和谐了。

有人问王伟红一家为什么可以
坚持这么多年无偿献血，王伟红反
问：“献血是对自己无害而对他人
有利的事情，为什么不去做呢？”

这几年，献血者越来越受到社
会的尊重。拥有无偿献血荣誉证书
的献血者可免费乘坐公交地铁，上
医院看病可免挂号费，去本地很多
旅游景点还可以免门票，这让王伟
红一家倍感光荣。

一天 9 颗红枣还在吃着，无偿
献血还在坚持着。王伟红说，她会
一直献下去，直到老得不能献为
止。

一家三口无偿献血384次
总献血量超过10万毫升

“瞧，梨树上现在开的淡黄
色花就是石斛花！旁边的果实就
是梨子。”昨天，在江北区洪塘
现代农业园区的一处老梨园里，
宁波梨斛缘农业开发有限公司负
责人杨波笑着说，“把这种花摘
下来，新鲜的可以泡茶、可以凉
拌、可以炒蛋，都是非常好吃
的。因为常年太阳晒着，所以这
种花很脆很香。”

采摘工人穿梭在老梨树间，
忙着采摘石斛花。新鲜的石斛花
一摘下，就被送到操作间进行分
拣、打包，装进一个个保温袋。

“石斛花的花期大概半个月。花
开后，要尽快采摘下来，以免石
斛 花 过 多 吸 收 铁 皮 石 斛 的 养
分。”杨波说。

比起大棚里种植的铁皮石
斛，老梨园里的铁皮石斛没有
经过人工干预，靠着自身庞大
的根系，吸收大自然的精华和
老梨树的养分，品质可以媲美
野生石斛。

在这片老梨园里，铁皮石斛
已经长了 12 年，杨波也陆续研
发出铁皮石斛灵芝浸膏、铁皮石
斛鲜条、铁皮石斛花、铁皮石斛
梨头仙酒等多款产品。今年春节
前，他推出了石斛面，Q 弹爽口

的面条受到欢迎。“这款面条做
成冷面特别好吃，配上石斛花做
的浇头，味道非常赞！”前来采

购石斛产品的赵先生笑着说，“上
周买石斛鲜条的时候，随手带了 5
包石斛面，家里人都说好吃。”

据悉，该公司年产铁皮石斛约
1000 公斤、石斛花约 300 公斤。
（陈结生 方舟 周瑛华 文/摄）

石斛花在梨树上摇曳生姿

记 者 张凯凯
通讯员 吴天云 林颖婷

天刚蒙蒙亮，江北慈城镇公有
村杨梅种植户王水伦，挑着刚摘下
来的新鲜杨梅进了城。

昨天是他第二次去孔浦菜市场
的公有村杨梅直销点售卖。不到一
个上午的时间，近百斤个头饱满、
果肉紧致的杨梅就销售一空。

“太好了，这下不用为今年的杨
梅销路发愁了！”王水伦告诉记者，
按照往年惯例，他要么在村口将杨

梅卖给游客，要么前往慈城镇或双
东坊菜市场周边当“游击队”，卖得
远没有今年这么“酣畅淋漓”。

记者了解到，公有村是江北区
杨梅的主要产区之一，全村种植了
500 多亩杨梅。但比起云湖片区其
他村子，该村在客户资源、销售渠
道上不占优势。

今年上半年，一位农指员的到
来，给公有村的杨梅销路带来了转
机——江北区商务局与慈城镇公有
村结对，工作人员余伟征担任了公
有村的农村指导员、第一书记。

在此前几次走访农户的过程
中，余伟征发现不少农户在为即将
到来的杨梅季发愁。于是，江北区
商务局主动对接孔浦菜市场，经过
商议，决定在菜市场门前的空置场
地上开辟出一个临时的公有村杨梅
直销点。

“孔浦菜市场交通便利，市区其
他地方的市民也习惯到这里来买
菜，客流量比较大，正适合帮助该村
集中售卖杨梅。”余伟征告诉记者，
有了固定的场地，越来越多“游击
队”变成了“正规军”，下周将迎来杨

梅成熟和售卖的高峰期，届时销售
现场将更加热闹。“公有村的 9 个

‘生产队’将轮流安排农户来这里摆
摊，最大限度打开杨梅销路。”

随着杨梅电商销售渠道的成熟，
江北区商务局还帮公有村对接了邮
政平台的发货渠道。对于有统一打包
运输需求的农户，邮政工作人员将上
门为村里的农户提供快递服务。

“今年是杨梅大年，杨梅品相
更好，味道也更甜美，相信公有村
的杨梅一定会受到市民的好评。”
江北区商务局相关负责人说。

“游击队”变身“正规军”，公有村梅农幸福指数拉升

记者 石景

随着夏季到来，部分街头、小
区、工业区垃圾外露，影响居民生
活。近日，东钱湖高钱村工业区和
慈城镇云鹭湾小区由于垃圾问题
引发网友投诉。

东钱湖高钱村工业
区：垃圾乱扔、随意焚烧，
影响环境

“自 6 月 5 日起，东钱湖高钱
村工业区里的垃圾无人处理，被
人随意扔在地上，影响环境卫生，
希望有关部门尽快处理。”6 月 10
日，编号为“8153499”的网友向宁
波民生 e 点通群众留言板反映此
事，表示该工业区里的垃圾清运
由东钱湖公用事业发展有限公司
收费处理，工业区内厂家都交过
费，但垃圾清运不彻底。

6 月 11 日，记者前往高钱村
工业区，看到路边一些电线杆附
近、墙角有不少包装袋、木板、旧
衣物等废弃物，主要为工业垃圾，
也夹杂了一些生活垃圾。

在工业区南面一处围挡背
后，记者看到垃圾被焚烧的痕迹，
空气中弥漫着一股浓烈的焦味。
居民李女士告诉记者，这些垃圾
是附近厂家在白天焚烧的，已持
续好几天，她最近每天都把门窗
紧紧关闭，防止臭味飘进家里。

对此，东钱湖公用事业发展
有限公司有关负责人表示，近期
该工业区一些厂家未缴纳或仅
缴纳部分清运费，所产生的垃圾
无法全部清运，只得采用随地乱
扔、随意焚烧，或将垃圾丢到正
常缴纳清运费的厂家垃圾箱旁
等手段来处理垃圾，造成不良影
响。

该负责人表示，他们将联合
宁波东钱湖旅游度假区管委会综
合行政执法队一起排摸情况，执
法队员会对相关厂家违规处理垃
圾的行为进行处罚。

慈城镇云鹭湾小区：
未设垃圾中转站，垃圾桶
摆放到人行道

“慈城镇云鹭湾林鹭院小区路
边每天堆放着几十个垃圾桶，臭气
熏天，严重影响城市形象，降低了居
民 生 活 质 量 。”6 月 11 日 ，网 友

“lhj12345”在宁波民生 e 点通群众
留言板发帖反映此事，希望有关部
门能给小区安排一个垃圾中转点。

6 月 12 日下午，记者前往该小
区，在柳岸路祝家街路口旁的人行道
上找到了这些垃圾桶，有 10 余个厨
余垃圾桶和 10 余个其他垃圾桶。其
他垃圾桶内的垃圾尚未清理，而厨余
垃圾桶已清理干净。因天气转热，站
在垃圾桶周边能闻到较明显的臭味。

记者从小区物业服务中心了解
到，林鹭院小区为云鹭湾小区四期，
鉴于规划初期未预设垃圾中转站，
物业公司根据相关部门指导，暂时
将垃圾存放点设在小区外的三处指
定区域，网友之前反映的垃圾桶摆
放位置正是其中之一。

6月14日，物业公司负责人表示，
为最大限度减少对居民日常生活的干
扰，已对这三处摆放垃圾桶的位置进
行调整，并派专人于每晚 8 点半后
将小区垃圾桶移至小区外围指定区
域，于次日早上 8 点半前完成回收，
同时对临时垃圾摆放点加强日常清
洁与消毒，后续将与相关部门沟通，
加快长期垃圾中转站的选址工作。

对此，慈城镇有关负责人表示，
该镇职能部门已关注到此事，正在
寻求妥善解决方案。

发现身边问题，请您继续通过
以下方式反映：

1.拨打热线81850000；
2. 打开甬派 App，在下方“问

政”板块留言；
3.微信搜索“nb81850”，关注后

直接留言；
4. 打开中国宁波网，登录宁波

民生e点通群众留言板。

夏日来临，
两地垃圾处置乱象引发投诉

记者 孙佳丽 通讯员 周宣羽

进口三文鱼，一般指大西洋
鲑，向来以“贵”闻名。这两天，多
家媒体报道三文鱼价格“跳水”，
记者昨日到宁波水产品批发市场
一探究竟。

据了解，市场里的三文鱼主
要进口自挪威、智利等地，供应给
宁波上千家餐饮店，批发价和零
售价均有所下降。

走进批发市场的“溢丰冻品”，
店员陈凯正忙着切割冰鲜三文鱼，

“天气热起来，价格往下掉，三文鱼
作为生冷海鲜，已成为禁渔期海鲜
替代品，格外受欢迎。这两天，我们
店三文鱼日销售量环比上涨15%，
每天能卖出500公斤。”

陈凯说，目前，整条挪威三文
鱼 的 批 发 价 为 每 公 斤 100 元 至
120 元，切块的挪威三文鱼批发
价为每公斤 220 元至 240 元，环比
下降了 10%左右，已经创下近半

年来新低。
记者随后走访多家超市发现，

三文鱼零售价也大幅滑落。
在华润万家余姚五彩城店，挪威

三文鱼切片根据部位、重量不同，每袋
价格在39.9元至89.9元之间，配合超
市优惠促销活动，还能再打个七五折。

“我们刚跟供货方沟通过，挪威
三文鱼的采购价格有所下调。预计下
周店内三文鱼零售价还会下降8%至
10%，华润万家宁波地区其他门店亦
是如此。”五彩城店总经理宋金儿说。

按照往年情况，入夏后，进口三
文鱼价格会随着销量上涨有所提
升，今年为何不停地往下掉？

业内人士表示，进口三文鱼价
格跟国际市场供求关系密切相关。
挪威、智利三文鱼产量增长，美国、
法国等主要市场三文鱼消费却不景
气，导致国际市场供过于求，价格连
续几周下跌。若国际市场批发价格
继续下调，宁波本地进口三文鱼批
发价和零售价还会下探。

三文鱼价格“跳水”
宁波市场批发零售价应声回落

本报讯（记者何晴 通讯员
李卓）“塑料瓶、剪刀，甚至电风
扇！凡是你能想到的东西，海底都
有。”潜水员董航潜入海底时感叹。
前天，象山县绿丝带志愿者协会、
宁波象山海事处、新联会等单位联
合组织 30 余名志愿者，赴渔山列
岛清理海底及海岸上的垃圾。

生态环境部、国家发改委等
四部门近日联合发布《沿海城市
海洋垃圾清理行动方案》，将在全
国沿海地市城镇建成区毗邻的
65 个海湾，开展为期三年的拉网
式 海 洋 垃 圾 清 理 行 动 ，明 确 到
2025 年“65 个海湾内岸滩垃圾得
到及时有效清理，海面漂浮垃圾
密度明显下降”等目标。

在宁波，海洋垃圾清理行动
早已在民间自发开展。

董航是一名从业 10 年的潜

水教练，也是绿丝带渔
山列岛国家级海洋生态
特别保护区环保小分队
队长。自去年 4 月他开
启在渔山列岛的职业生
涯起，就一直有顺手带

走海底垃圾的习惯。“个人的力量太
薄弱，但行动总比不行动好，只要我
们坚持，每一点努力都将汇聚成改
变的力量。”他呼吁游客、渔民不要
往海里扔垃圾，还海底一片洁净。

缺乏潜水技能的普通人也在行
动。郑振海是一名水产经营商，一次
偶然的机会，他在鮟鱇鱼的腹中发现
了塑料垃圾，大受震撼。此后，他毅然
加入绿丝带志愿者协会海洋垃圾清
理队伍，只要一有空就去海岸捡拾。

“若非亲眼看见海洋垃圾的严重危
害，我或许不会如此坚定。”他说。

微光成炬，星火燎原。据统计，
象山县绿丝带志愿者协会自 2022
年 4 月开展“守护最美海岸线”行动
以来，已进行 234 次海岸巡护活动，
共出动志愿者 2274 人次，巡护海岸
线 424.73 公里，累计清理海岸垃圾
10855.4 公斤。

象山“绿丝带”守护海岸线
两年清理垃圾上万公斤

工人在老梨树上采摘石斛花工人在老梨树上采摘石斛花。。新鲜的石斛花新鲜的石斛花。。


